

Thématique 3A – Corps humain et santé : procréation et sexualité humaine

Activité 1 - Le sexe biologique, le genre et l'identité de genre

Document 1 – Quelques notions de sexe biologique, de genre (« sexe social ») et d'identité de genre

Le sexe biologique est l'ensemble des caractéristiques qui permettent de catégoriser un individu comme plutôt mâle, femelle ou intersexué.

Le genre est, quant à lui, une construction sociale qui détermine les rôles, attitudes et comportements attendus de la part des femmes et des hommes.

L'identité de genre correspond au vécu intérieur d'une personne. Elle peut être en accord ou en décalage avec le sexe qui lui a été attribué à la naissance ; par exemple : se sentir homme alors que l'on est né avec un corps féminin.

Document 2 – Le cas de Caster Semenya

Lors des derniers Jeux Olympiques de Berlin en 2009, l'athlète Sud-Africaine Caster Semenya a remporté haut la main la médaille d'or à l'épreuve du 800 m. Ses performances sportives et son physique ont jeté le trouble sur sa féminité. La Fédération sud-africaine et la Fédération internationale d'athlétisme (IAAF) lui demandent alors de passer des tests de féminité (examen visuel gynécologique et dosages hormonaux) réalisés par des médecins. Les résultats révèlent chez cette athlète des taux de testostérone très élevés, proches de ceux d'un homme.



Consignes

Être un homme, une femme ou une personne intersexé, qu'est-ce que cela veut dire ?

1. Complétez le tableau en indiquant, pour chaque colonne, les caractéristiques qui, **SELON VOUS**, permettent de reconnaître une personne comme homme, femme ou intersexé. Vous pouvez vous aider du document fourni.
2. Comparez et discuter vos réponses avec la classe.

Homme	Femme	Intersexé